

BOLETÍN
“LIMA 2019 AL DÍA”
MARZO - 2017



JUEGOS PANAMERICANOS Y PARAPANAMERICANOS
PAN AM / PARAPAN AM GAMES

1. *COPAL se reunió con Comisión de Coordinación de la ODEPA*

El presidente del Comité Organizador de los XVIII Juegos Panamericanos y Sextos Juegos Parapanamericanos Lima 2019, Carlos Neuhaus Tudela, junto con su equipo de trabajo, recibió la visita de la Comisión de Coordinación de la Organización Deportiva Panamericana (ODEPA) que llegó a supervisar los avances del certamen continental.

Esta ronda de reuniones se realizó los días sábado 25, domingo 26 y lunes 27 de febrero en el Hotel Westin de San Isidro.

Neuhaus sostuvo largas jornadas de trabajo, que incluyó una visita al terreno donde se construirá la Villa Panamericana en Villa el Salvador, junto a Keith Joseph, Jimena Saldaña, Ivar Sisniega, Nicole Hoevertsz, Veda Bruno-Víctor, Roberto Kenny, Michel Fennell y Allian Pompey, quienes formaron parte de la Comisión de Coordinación de la ODEPA.

La representación de ODEPA recibió los informes de los grupos de trabajo de Comercialización y Marketing, así como la exposición del equipo de Proyectos e Infraestructura. De la misma forma se presentó el informe del equipo de Operaciones por medio de sus distintas áreas funcionales: Deportes, Gestión de Sedes, Servicios Médicos y Antidopaje, Servicios a los Juegos, Relaciones Internacionales y Protocolo, Transportes, Broadcasting, Tecnología y Comunicaciones.

Durante tres días de reuniones, Neuhaus y los diferentes equipos de trabajo absolvieron las dudas de los representantes de la ODEPA.



2. Ivar Sisniega: “Es la visita más satisfactoria de ODEPA con miras a los Juegos Panamericanos Lima 2019”



El mexicano Ivar Sisniega, Primer Vicepresidente de la Organización Deportiva Panamericana (ODEPA), que fue parte del Comisión de Coordinación en la ronda de reuniones con el presidente del Comité Organizador de los XVIII Juegos Panamericanos y Sextos Juegos Parapanamericanos Lima 2019, Carlos Neuhaus Tudela, se llevó el mejor de los conceptos sobre la marcha del evento.

Sisniega, en su calidad de vicepresidente, ofreció su evaluación sobre estas reuniones constructivas. “Es la visita más satisfactoria que hemos tenido. Hemos visto muchos avances en la planeación, en definir claramente las necesidades que van a tener. En preparar todo lo que van a requerir tanto para licitar y construir. Es la mejor visita que hemos tenido. Estamos muy animados y con buen espíritu sobre lo que se está desarrollando. Tenemos mucha más confianza en que Lima 2019 serán unos grandes Juegos. Seguiremos colaborando mucho más de cerca con el Comité Organizador para que los Juegos sean exitosos”, indicó el vicepresidente de ODEPA.

“Lo primero que hay que entender es que los Juegos son los Juegos de Perú. Que sea un evento que una a los peruanos, que mejore el deporte y la infraestructura en el país y un salto cualitativo en su nivel deportivo. Pero, más importante es dar a conocer Lima y Perú a todo el mundo. Son Juegos que serán transmitidos a toda América y en otras partes del mundo, y ustedes (Perú) pueden mostrar en la ceremonia inaugural toda la cultura, la historia y tradiciones de una manera muy atractiva, lo cual será visto por millones de personas y toda la gente que vendrá a visitar.

Enseñando la hospitalidad, la gastronomía y el calor humano”, agregó Sisniega.

Sobre la construcción de la Villa Panamericana en Villa el Salvador, el vicepresidente de la ODEPA dijo que “estos Juegos están sirviendo para rehabilitar, inyectar una nueva vida y esperanza a la juventud de zonas pujantes de Lima. Para Villa el Salvador, Villa María del Triunfo y el Callao, realmente es una forma de darles nuevos espacios a los jóvenes y adultos, combatiendo también la delincuencia. Creo que habrá una Lima y otra capital, luego de los Juegos Panamericanos 2019”.

Cuando se le consultó sobre la próxima visita de la ODEPA, Sisniega indicó que “no lo definimos de manera concreta, puede ser que entre cuatro a cinco meses estemos de vuelta. En abril tenemos una asamblea, pero a fines de año tendremos la Asamblea General de ODEPA, con la presencia de las 41 delegaciones. Para muchos será la primera vez que vean los avances de los Juegos Lima 2019”.

Sisniega habló sobre la construcción y presentación de las obras de los escenarios deportivos. “Lo normal es que las construcciones de los escenarios deportivos estén listos seis meses antes de los Juegos o un poco más. Nos gustaría ver todo concluido a fines del 2018. Nos gustaría que apresuren más el inicio de las obras sobre todo en la VIDENA y la Villa Deportiva Panamericana”, señaló el directivo mexicano.

3. *Empezaron las obras en la Villa Panamericana en Villa El Salvador*

Con la presencia del Primer Vicepresidente de la República y Ministro de Transporte y Comunicaciones, Martín Vizcarra Cornejo y el Presidente del Comité Organizador de los Juegos Lima 2019, Carlos Neuhaus, se iniciaron los trabajos de remoción de suelos de lo que será la Villa Panamericana que albergará a deportistas y delegaciones que llegarán a los esperados XVIII Juegos Panamericanos y Sextos Juegos Parapanamericanos Lima 2019. Lima albergará para los XVIII Juegos Panamericanos 6 mil 700 deportistas y 2 mil 680 oficiales que suman un total de 9 mil 380. Para los Sextos Juegos Parapanamericanos la Villa Panamericana recibirá 1850 atletas y 925 oficiales que hacen una suma general de 2 mil 775.

Como máximo responsable de la organización, el Ministro Vizcarra, señaló en la Villa ubicada en el pujante distrito de Villa El Salvador, que tiene la confianza, en que se cumplirán con los plazos para contar con todas las obras culminadas para el certamen deportivo más importante de los últimos años.

“Se inician los trabajos del más importante componente que tendrá los Juegos Panamericanos. Importante porque albergará a los deportistas. Es el componente que requiere mayor plazo de construcción. Si lo terminamos en los plazos establecidos, el resto se cumplirá porque requiere menos tiempo. Se va a cumplir con todos. No solo llegan deportistas a competir, sino vamos a poner al Perú en los ojos del mundo”, añadió Vizcarra.

El Ministro también habló de las modificaciones que se harán en la Villa Panamericana. “Se está haciendo dos modificaciones al plan: 1. El área que se va a usar. Menos área y menos torres, pero más alta.



Se va a ahorrar 300 millones de soles al Estado. 2. El movimiento de tierras ahorra cuatro meses de construcción. Ahorra plazo y dinero. Estamos empezando a construir. Tenemos la seguridad de llegar al objetivo con el trabajo responsable que estamos realizando”, afirmó.

Vizcarra resaltó que en un plazo de cuatro meses se comenzarían a construir los edificios que albergará la Villa. “Primero es el movimiento de tierras que tomará cuatro meses. Vamos a ahorrar tiempo. En los próximos meses, los contratistas deben empezar a construir los edificios. Se va a hacer la licitación pública y abierta para que compitan las mejores constructoras nacionales e internacionales. Con transparencia y el correcto uso de recursos. Regresaremos en tres meses para ver el avance. Este es un compromiso de todos los peruanos. Es el inicio de las obras en beneficio de todo el Perú”, enfatizó el Ministro.

El también Vicepresidente dijo que ahora se cuenta con un nuevo Plan Maestro en el que tiene confianza. “Es un reto y tenemos confianza en que lo vamos a lograr. Hemos optimizado los tiempos. Es un nuevo cronograma donde se ajusta los plazos para llegar con holgura a los Juegos. Esta sede de Villa empieza de cero. Demanda más tiempo. Es una prueba de fuego. Si la Villa se termina, el resto también”, aseguró Vizcarra.

Las obras de la Villa Panamericana contemplarán accesos para los deportistas con discapacidad que llegarán a mil 850 deportistas en ocupar la Villa durante los Sextos Juegos Parapanamericanos, evento inmediatamente después de los XVIII Juegos Panamericanos.

4.

Se lanzó el concurso para escoger a la mascota oficial de los XVIII Juegos Panamericanos y Sextos Juegos Parapanamericanos Lima 2019

Los XVIII Juegos Panamericanos y los Sextos Juegos Parapanamericanos Lima 2019 son la fiesta deportiva más grande que vivirá el Perú en toda su historia. Como ya es tradición en este tipo de competencias internacionales, se necesita contar con una mascota oficial que identifique a los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos y de ello son parte todos los peruanos. El 23 de febrero se lanzó el concurso para elegir el mejor diseño que quedará en la historia y el recuerdo de todos

La idea es que la mascota pueda reflejar la historia y cultura de Lima. Deberá transmitir vida y pasión, así como reflejar la calidez y hospitalidad de los limeños. Además de un mensaje de determinación, superación, coraje, igualdad, y el espíritu de este certamen deportivo.

El diseño de la mascota se basará en elementos positivos que forman parte de la identidad histórica, cultural y natural de la ciudad de Lima. Podrán hacer referencia a un animal, planta, persona, objeto animado o cualquier otro, en relación a la sede. El nombre debe ser amigable.

El Jurado estará integrado por dos miembros del Comité Organizador de los Panamericanos Lima 2019 (COPAL), así como de la Municipalidad de Lima, la Universidad San Marcos. También estarán representantes de los institutos Toulouse Lautrec e ISIL, a través de su especialidad de diseño gráfico.



**QUE TU TALENTO
SEA PARTE DE LA
HISTORIA**

INGRESA A: WWW.LIMA2019.PE/MASCOTA

Se elegirán a los tres mejores

De todos los diseños que se presenten, se escogerán a los tres mejores que consigan la atención y la aprobación del jurado. Estos tres diseños serán sometidos a una votación abierta para el público en general, a través de la página web de los Juegos LIMA 2019 (www.lima2019.pe) y el ganador será aquel que consiga la mayor votación popular.

Se entregará tres premios importantes. Al primer lugar se llevará un premio de 15 mil soles. El segundo ganará 10 mil y el tercero 5 mil.

Los menores de edad también podrán participar con sus diseños, pero para ello deben estar representados por un adulto. Las bases del concurso se encuentran en la web www.lima2019.pe. El concurso es abierto para todos los peruanos porque no se necesita tener conocimientos de diseño. Pueden participar de forma individual o en dupla.

Los diseños se recibirán entre el 23 de febrero y el 8 de mayo del 2017. La evaluación del jurado serán los días 15 y 16 de mayo. Mientras que la publicación de los tres finalistas será el 31 de mayo. La votación electrónica de los diseños finalistas se realizará del 31 de mayo al 30 de junio del 2017.

VIDEO: www.youtube.com/watch?v=iOJj6KmHrDY

5.

Transporte de primera para los Juegos Lima 2019

Lima se prepara para recibir el certamen más importante que se desarrolla cada cuatro años en el continente. Los Juegos Panamericanos 2019, le permitirán a la capital peruana la posibilidad de modernizar su transporte para el beneficio de los millones de pobladores que gozarán del legado que dejará el evento. Uno de los puntos más importantes es el plan de desarrollo de la Unidad de Gestión de Transporte, que ya conoce el Comité de Coordinación de la ODEPA. Ahí se establece que son 28 las instituciones que forman parte de este grupo de trabajo que incluye a Ministerios, Gobiernos Regionales, provinciales y locales.

También es importante señalar que se ha trabajado el aspecto del transporte pensando en los Sextos Juegos Parapanamericanos que reunirá a mil 850 deportistas con discapacidad.

Se planea la realización de 10 nuevas obras públicas viales, así como el mejoramiento de nueve obras. Cinco de estas obras estarán bajo el esquema de iniciativa privada, así como la habilitación de 120 kilómetros de ciclovías.

Se pondrán en uso 679 kilómetros de vías en 15 rutas prioritarias para los 26 días que durará la realización de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos.

Se esperan la llegada 9,380 atletas, incluyendo a los oficiales de equipo para los XVIII Juegos Panamericanos. Para los Sextos Juegos Parapanamericanos arribarán mil 850 atletas y 925 oficiales que hacen una suma general de 2 mil 775. Además de 2,532 que forman parte de la Familia Odepa y oficiales técnicos. Para poder movilizarlos, se tiene planeado el uso de 317 buses, 732 autos y 72 vans, para poder llegar a las distintas sedes de competencia, haciendo uso de la vía panamericana, que será exclusiva para los vehículos que transporten a los participantes en los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos.



6.

Lima 2019 tendrá una Unidad Policial de Seguridad Deportiva

A poco más de dos años del certamen deportivo más importante que vivirá el Perú en los últimos tiempos, Lima se prepara para recibir con todas las medidas de seguridad a todos los visitantes que llegarán para ser parte de los XVIII Juegos Panamericanos y los Sextos Juegos Parapanamericanos 2019.

La seguridad será clave y por ello, con mucho tiempo de anticipación, ya se está trabajando en todos los detalles que garanticen la tranquilidad de las delegaciones visitantes, los turistas y los asistentes peruanos.

Una de las novedades que traerá esos Juegos será la creación de una nueva Unidad Policial de Seguridad Deportiva, especializada en el control de multitudes. Serán 1200 los efectivos que formarán parte de este cuerpo y que a futuro serán parte de la unidad responsable del control de los espectáculos públicos deportivos y de los eventos masivos que se organice en la ciudad de Lima.

Esta Unidad será probada a lo largo del 2019. Serán 19 las pruebas que se realizarán para los Juegos Panamericanos, entre enero y junio de ese año. Esto para ver el nivel de reacción y control de los probables problemas de seguridad. Además, serán cinco las pruebas que se organizarán para los Juegos Parapanamericanos.



7.

Carlos Neuhaus: “Estamos recuperando el tiempo no utilizado”

Carlos Neuhaus, Presidente del Comité Organizador de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos Lima 2019 (COPAL), destacó el ahorro de tiempo y dinero con la optimización de las obras que se empezaron a desarrollar en la Villa Panamericana de Villa El Salvador.

“En un inicio la Villa tenía 39 edificios de 10 pisos y departamentos de 95 metros. No era factible, por eso hemos reducido edificios a 7 de 20 pisos. El terreno si permite construir de 20 pisos. Debemos hacer un equivalente a dos sótanos de base de cimientos. También reducimos el área de 95 a 75 metros de los departamentos”, señaló Neuhaus.

“Vamos a tener un ahorro de 300 millones de soles. Se puede hacer estos trabajos con entidades estatales como el Ejército o el Ministerio de Vivienda. Vamos a ahorrar entre tres a cinco meses en la línea de tiempo. Estamos recuperando el tiempo no utilizado de manera óptima para llegar con antelación a los Juegos”, agregó el titular de la COPAL.

Neuhaus también habló de las obras en las otras sedes que servirán para las competencias deportivas en 2019. “De la sede de Villa María ya tenemos la viabilidad de la obra. La de Punta Rocas la debemos tener este mes. Ahí es menor el tiempo de construcción. Se puede empezar a construir un año antes de los Juegos. Punta Rocas va a tener un Centro de Alto Rendimiento para que quede como legado. Esto para un deporte que ha dado lauros al país como el surf. Logramos que entre a los Panamericanos y a los Juegos Olímpicos de Tokio 2020. Nuestros deportistas van a tener muchas oportunidades”, afirmó.

El titular de la COPAL dijo tener confianza en que contarán con todas las instalaciones para recibir a 41 delegaciones de todo el continente. “Ahorraremos tres a cinco meses, porque se está haciendo un trabajo intenso con profesionales de primera línea. Es bueno saber que el 70% de las sedes ya están listas. En algunas de las sedes va a ver modificaciones o mejoras. Eso pasará en sedes como Videna, que acogerá a nueve deportes. Ahí se va a hacer una pista de atletismo adicional”, enfatizó Neuhaus.





JUEGOS PANAMERICANOS Y PARAPANAMERICANOS
PAN AM / PARAPAN AM GAMES



www.lima2019.pe



[/lima2019juegos](https://www.facebook.com/lima2019juegos)



[Lima2019Games](https://twitter.com/Lima2019Games)



[lima2019juegos](https://www.instagram.com/lima2019juegos)



[Lima 2019 juegos](https://www.youtube.com/Lima2019juegos)